



東根だより

NO. 1 0

令和8年1月30日
目黒区立東根小学校
校長 高鍋恭子

日本の教育のいいところ

副校長 藤本ひろみ

日本の教育について書かれた記事がありました。この記事によると、「昨年は、多くの外国人が来日し、日本のよさをいろいろネットに書き込んでいる。電車が時間通りに走っている、駅のホームでは、みんな整然と並び乗車する、電車の中も人が乗っていないのではないかと感じるほど静か。また、町の中も海外の街に比べると落ちているごみも圧倒的に少なくきれい、など。このような評価を受けている日本人の善さは、学校教育においてつくり上げられたものである。時間を守る、きちんと並んで順番を待つ、ごみを散らかさない、公の場では騒がない、人には優しく接するなど、確かに、学校において繰り返し指導されてきたことで、日本の教育は、海外から称賛されるような成果を上げてきたのだ。」とのこと。

さて、もうすぐ冬季オリンピックが開かれますが、ある知り合いのオリンピアンが、このようなことを言っていました。「目の前にある壁を超るために努力する。超えるとまた、壁が現れ、また努力する。」世界のトップになる人は、スタイルで常に努力をしているのです。そして、ある時、町でジョギングをしていて転んだ人に「大丈夫ですか。」と声をかけ助けてあげたという話も聞きました。ただ通り過ぎていく人ばかりだった中で、そのまま通り過ぎることはできなかったと…。強さと優しさをもった人です。この根底にあるのは、家庭での教育による部分も大きいでしょう。

今後は、どんどん変化していく社会で、多くの情報を選択し正しく判断することや、主体的に考えて行動すること、人とのかかわりを大切にすることなどのできる人を育てていくことが求められているように思います。これからも、学校と家庭が両翼となり、子どもたちの成長のために力を注いでいければと考えます。

◆◆◆2月の行事予定◆◆◆

○付数字は、学年を表します。/2月・3月の避難訓練は「予告なし」で実施します。

日	曜	学習・行事	①	②	③	④	⑤	⑥	日	曜	学習・行事	①	②	③	④	⑤	⑥
1	日								18	水	租税教室⑥						
2	月	5時間授業※								木	食育の日 安全指導						
3	火	笑顔と学びのプロジェクト④								金							
4	水								21	土							
5	木	社会科見学③ ひがしねっこタイム★								日							
6	金	ユニセフ募金(始)								月	天皇誕生日						
7	土									火	保護者会②③						
8	日									水	校外学習⑥						
9	月	委員会活動								木	保護者会①⑥						
10	火	学校公開							27	金	図書館見学③						
11	水	建国記念の日							28	土							
12	木	なかよしタイム							3/1	日							
13	金	ユニセフ募金(終) 新1年生説明会							3/2	月	委員会活動						
14	土								3/3	火	6年生を送る会						
15	日								3/4	水	読み聞かせ◆4時間時程◆						
16	月	クラブ活動／クラブ見学③ 保育園との交流①							3/5	木	なかよしタイム ひがしねっこタイム★						
17	火								3/6	金	保護者会④⑥ 3時程6時間授業③-⑥						

学びに能動的に関わろうとする児童を育てる

研究推進委員長 新野皓紀

前年度の研究テーマ「40分授業の単元デザイン～児童の学びを保障する工夫～」を経て、今年度から午前5時間制40分授業完全実施となり、生み出した時間でいきいきタイム（自己選択学習）が始まりました。40分授業では、教科を合科的・関連的に指導することや、身に付ける資質・能力の重点化、さらには学習方略を児童に身に付けさせること、ICTを効果的に活用することで45分授業と変わらない学びの質を保障しています。いきいきタイムでは、学習内容を教師から与えられるのではなく、児童自身が自分の課題や高めたい力から目標を設定し、どのように学んでいくかも決めています。高学年になると、その学びを客観的に振り返り、評価できるようにもなってきます。



今年度の研究主題は「言葉を大切にし 豊かに表現する児童の育成～「読むこと」を通して、豊かな言語感覚を育む授業づくり～」と設定し、国語科の研究授業を4回行いました。研究授業を重ねる中で、「豊かな言語感覚」とはどのような姿であるのか、共通認識されていきました。令和8年度は教科学習といきいきタイム（自己選択学習）のつながりを明確にしていき、教職員一丸となって児童の学びを支えていきたいと思います。

子どもたちの様子(専科から)

「おはよう」「こんにちは」、「失礼します」3年生から6年生の子どもたちが元気に算数教室にやってきます。分からなかったことが分かるようになる。子供たちが目を輝かせて学習課題に取り組み、習得した時の笑顔は最高です。

算数 福田 豊

図工は今年度から40分授業になり、90分から80分となつたため、予習的な宿題を出すようにしました。その結果、制作のスタートラインが揃いややすくなり、一人ひとりの表現に以前よりも深まりがでてきました。ご家庭でのご協力ありがとうございます。来年度もよろしくお願ひいたします。

図工 檜木 憲元

英語の振り返りを紹介します。中学年「きちんと気持ちを伝えられて楽しかった」「楽しかったからもう一回やりたい」「どんどん英語が楽しくなりました」高学年「どのようにしたら内容を具体的にできるのかを意識した」子どもたちからの振り返りが私の原動力です。

英語 川村 克枝

理科では、科学的事象から疑問を見つけ、実験・観察をもとに解決する学習過程の中で、問題解決の力を身に付けていきます。「思っていたこと・知っていたことと違う」結果になったときこそ「なぜ」かを考えるチャンス。班の友達と話し合いながら解決しています。

理科 齋藤 佑子

音楽では、まとめとして合奏の勉強をしています。仲間と協力しだんだんできるようになり、曲の感じが出せるようになるととても楽しそうです。歌唱では、ソプラノとアルトに分かれて歌うのが得意になってきました。音の重なりの美しさを大事にしています。

音楽 浅井 輝久

保護者会について

保護者会を下記の日程で実施します。
ご多用の折とは存じますが、今年度最後の保護者会となりますので、多くの方ご参加いただきたいと思います。

【日 時】 開始時刻:午後2時45分～
2月24日(火) 2年生・3年生保護者会
2月26日(木) 1年生・6年生保護者会
3月 6日(金) 4年生・5年生保護者会

【場 所】 各学級の教室

【内 容】 今年度の教育活動の振り返り
来年度の生活時程・主な学校行事の日程
各学級での後期の取組、児童の様子 等

学習用情報端末の扱いについて

冬季休業中に(12月26日付)目黒区から Home & School にて「GIGA システム貸与品紛失等の対応について」の通知がありました通り、下記貸与品について紛失・破損・故障があった場合には、貸与品と同一品をご購入いただくことになりますので、ご承知おきください。

- ①スライスピエン(タッチペン) ②ペン先
- ③オーディオ変換ケーブル(ステレオミニプラグ)
- ④充電アダプター ⑤充電ケーブル

※③は学校で保管している学年もあります。お子さんとご確認ください。

学校でも道具を大切に扱うこと引き続き指導してまいります。ご家庭でも大切に保管していただけますようよろしくお願いいたします。